



APPEL À PROJETS 2025

Les lauréats

**ENSEMBLE, FAVORISONS L'ENGAGEMENT
SOCIAL, CITOYEN ET SOLIDAIRE**



L'appel à projets 2025

Parce que "le cri de la Terre et le cri des pauvres deviennent de plus en plus graves et alarmants, et nécessitent une action décisive et urgente pour transformer cette crise en opportunité", selon les termes du Pape François, le Fonds Paulin Enfert tient à prendre sa part pour soutenir ceux qui agissent collectivement en faveur de la justice sociale et de la sobriété environnementale, dans la lignée des engagements de Paulin Enfert.

Pour cela, il a lancé à l'automne 2025 son troisième appel à projets, intitulé "Ensemble favorisons l'engagement social, citoyen et solidaire". Les candidatures devaient s'inscrire dans, au moins, l'un des trois engagements suivants :

- Engagement solidaire : favoriser le lien social par l'inclusion
- Engagement social : favoriser l'accès à l'éducation
- Engagement citoyen : favoriser l'éducation à l'environnement et l'écologie

Proximité, pouvoir d'agir des personnes bénéficiaires et implication de bénévoles, faisaient partie également des critères de l'appel à projets.

Un jury composé de membres du Fonds Paulin Enfert s'est réuni et a sélectionné six projets lauréats, que nous vous invitons à découvrir.

Depuis 2020, trois appels à projets ont été lancés par le Fonds Paulin Enfert, contribuant ainsi au développement de **28 projets solidaires pour une dotation totale de près de 100 000€**. Des actions variées, toutes orientées vers la solidarité active au service de personnes en difficultés. Pour chacune d'entre elles, le Fonds Paulin Enfert intervient en cofinancement, aux côtés d'autres partenaires financeurs du projet.



Les lauréats 2025 à la remise des prix du 22 janvier 2026

L'appel à projets 205 en quelques chiffres :

- 11 dossier reçus
- 6 lauréats
- 25 000 € de dotation globale
- De 3 000 à 5 000€ par lauréat



Le Fonds Paulin Enfert

Créé en 2010, le Fonds de dotation Paulin Enfert a pour but de pérenniser l'héritage moral, humaniste et spirituel légué par Paulin Enfert, fondateur des Œuvres de la Mie de Pain.

Dans ce cadre, il apporte un soutien aux organisations qui aident, par leurs activités à caractère social, éducatif et sportif, des personnes en situation de précarité ou d'exclusion.

Portée par l'association des Amis de Paulin Enfert, une demande de procès en béatification de Paulin Enfert est en cours d'instruction au Vatican.

Plus d'informations : www.fondspaulinenfert.fr



Les lauréats 2025

Urbanescence 5 000€

L'ACTION SOUTENUE

Le projet "13'INFUZ - les tisanes de la Petite Ceinture" vise la création d'un éco-lieu solidaire et éducatif : une micro-ferme urbaine de quartier ouverte au public (riverains, groupes scolaires, etc.). Véritable éco-lieu ressource autour de la production de tisanes locales, le projet vise à favoriser la cohésion sociale dans son quartier et à améliorer le cadre de vie des habitants.

La culture des plantes aromatiques et médicinales ainsi que la découverte de la biodiversité locale contribuent à façonner un espace d'échange et de rencontre autour de l'alimentation durable, d'une agriculture de proximité participative, sociale, pédagogique, solidaire, nourricière, formatrice, créatrice de liens et d'activité économique.

Biocyte 5 000€

L'ACTION SOUTENUE

En cette période hivernale 2025-2026, constatant l'augmentation de la précarité et les impacts conjugués de la crise sanitaire et énergétique sur les foyers les plus modestes, Biocyte poursuit le déploiement de ses activités à Paris et en Ile-de-France.

Le projet de développement soutenu par l'appel à projets consiste en la création, d'une part, de plusieurs nouvelles collectes et redistribution de denrées dont une part belle faite aux fruits et légumes (15% en Bio) et, d'autre part, en la création d'un nouvel emploi de cyclo-livreur en insertion.

Résoquartier 5 000€

L'ACTION SOUTENUE

La Maison des Rêves et des Colères est le nouveau local de Résoquartier qui ouvrira au premier trimestre 2026 au cœur du 13e. Un espace de 400 m² dans lequel on retrouvera un restaurant populaire sans argent et son café quotidien, l'accueil des enfants tous les jours, l'accompagnement des jeunes, des débats, des formations, des ressources et de l'information, des actions de soutien aux personnes migrantes, des dimanches en familles, des activités culturelles, du théâtre, des expositions, des productions multimédias, des concerts et des bals...

L'ASSOCIATION

Association créée en 2017, Urbanescence développe et anime 5 éco-lieux à Paris et à Montrouge, pour reconnecter les citadins à la biodiversité, créer du lien social, sortir les personnes de l'isolement et permettre à tous d'accéder à un espace de nature en ville.

Créateurs de liens au service de la transition écologique et solidaire des villes, Urbanescence accompagne des initiatives participatives pro-biodiversité visant à reconnecter les citadins à la nature.

www.urbanescence.org



L'ASSOCIATION

Association créée en 2015, l'objet principal du projet de l'association Biocyte est d'agir pour une transition environnementale en développant l'offre de services en cyclo logistique du relais du don alimentaire afin d'augmenter ses impacts tant au niveau de la réduction du gaspillage alimentaire qu'au niveau de la redistribution du nombre de repas redistribués aux publics les plus précaires avec le réseau associatif partenaire en Ile-de-France.

www.biocyte.fr



L'ASSOCIATION

Créée en 2011, Résoquartier est une association d'habitants engagés pour la justice économique et sociale, la transition écologique et contre toutes les discriminations. Elle y participe par l'entraide, la convivialité et la solidarité. C'est une aventure collective. Chacun y a sa place pour mener des actions sur la base de valeurs partagées. Coopération plutôt que compétition : à Résoquartier, ce n'est pas l'argent qui circule mais les gens et les envies d'agir dans le plaisir de faire ensemble.

www.resoquartier13.wordpress.com



Tonnerre de Singe !

L'ACTION SOUTENUE



4 000€

L'idée principale du projet est de créer un spectacle avec les habitants des quartiers Bédier/Boutroux, Chevaleret/Oudiné pour créer du lien social et une cohésion dans le quartier par une expérience artistique forte.

La compagnie Tonnerre de Singe ! souhaite créer autour de ce spectacle un projet participatif réunissant une quarantaine d'habitants, issus de tous horizons, en tant que comédiens, danseurs et clowns amateurs. L'objectif est de mener tout au long de l'année des ateliers de pratique artistique ouverts à toutes et tous, sans distinction d'âge, de culture ou de niveau.

Pour mobiliser les participants, la compagnie s'appuie sur les partenaires du quartier.

L'ASSOCIATION

Association créée en 2016, Tonnerre de Singe ! est une compagnie inspirée du burlesque. La forme de ses spectacles se veut narrative, voire cinématographique.

L'équipe souhaite, au fil des rencontres et accompagnée par différentes structures culturelles, institutionnelles ou sociales, imaginer, élaborer et organiser des actions autour des thèmes variés (ateliers, stages, de théâtre forum, actions culturelles dans la ville...). Objectif : intervenir auprès des différentes populations d'une manière surprenante et créer avec elles un dialogue durable.

www.tonnerredesinge.com



L'Afev

L'ACTION SOUTENUE



3 000€

Le programme de Kolocations à Projets Solidaires (Kaps) de l'Afev est né en 2010, pour répondre aux problématiques de pénurie en logement abordable pour étudiants et, d'autre part, de mixité et de lien social dans les quartiers populaires.

Le projet repose sur un triptyque socle : se loger, étudier, s'engager. Les étudiants en Kaps bénéficient d'un logement en colocation à prix abordable et s'engagent dans des actions solidaires dans leur quartier à hauteur de 5 heures par semaine. Il s'agit d'un mode d'habitat apprenant, partagé, engagé et solidaire.

En engageant des étudiants à "aller vers" les habitants des quartiers populaires de la Ville de Paris par des actions associatives et solidaires, le projet permet d'agir contre les inégalités socio-éducatives dans les quartiers.

L'ASSOCIATION

L'Afev (Association de la fondation étudiante pour la ville) crée du lien entre campus et quartiers en développant des programmes de solidarité dans lesquels des milliers d'étudiants s'engagent auprès des enfants, des jeunes, des habitants des quartiers populaires.

www.afev.org



Emmaüs Solidarité

L'ACTION SOUTENUE



3 000€

Le projet « Les petits Mathématiculteurs » est une action socioéducative innovante qui utilise le jardin comme support pédagogique pour renforcer les compétences scolaires des enfants hébergés, en particulier en mathématiques. Il s'inscrit dans une démarche globale de soutien à la parentalité, de sensibilisation à l'environnement et de valorisation du cadre de vie.

Les activités proposées combinent jardinage, ateliers d'observation, mesures, manipulations et jeux éducatifs, favorisant à la fois le développement cognitif, social et environnemental.

L'ASSOCIATION

Emmaüs Solidarité accompagne au quotidien plus de 9 000 personnes, des hommes et des femmes isolés, ou en famille. L'objectif est d'élargir le champ des possibles. L'activité des équipes de travail social vise à améliorer les conditions de vie des personnes qui rencontrent des difficultés sociales en favorisant l'ouverture des droits, l'autonomie, la réinsertion sociale, l'intégration, avec et pour les personnes.

www.emmaus-solidarite.org



LAURÉATS 2025